

Naturschutz unter der

LUPE



Ausgabe Winter 2017/2018

Nr. 22

Stunde der Wintervögel

Die NABU Gruppe Worfelden macht auch dieses Jahr wieder auf die Aktion „Stunde der Wintervögel“ aufmerksam. Details zu dieser Aktion in diesem Flyer.

Wir freuen uns über zahlreiche neue Mitglieder und laden Sie daher herzlich zum Umtrunk beim Saukopfessen oder bei einem unserer Monatstreffen ein. Näheres im Innenteil.

<p>Inhalt: Willkommen Neumitglieder +++ Saukopfessen +++ Stunde der Wintervögel +++ Pilzwanderungen 2018</p>

Neumitglieder aufgepasst: Begrüßungstrunk am Saukopfessen am 14. Januar 2018, 11 bis 16 Uhr

Das traditionelle Treffen mit gemütlichem Plausch findet mitten im Wald - Am Rodelberg hinter dem Hesselrod - statt.

Glühwein, Apfelwein aus eigener Herstellung, heißer Orangensaft und natürlich die namensgebende Spezialität „Schweinsköpfe“, sowie Brat- und Rindswürste und weitere Getränke stehen für Sie bereit.

Man kann dort etwas über die Winterfütterung der Vögel lernen oder einen Nistkasten bei unseren beliebten Schätzspielen abstauben.

Das „Saukopfessen“ findet bereits zum 36. Male statt und hat daher seinen festen Platz bei den Festivitäten in Worfelden - ganz früh im Jahr und nicht selten bei Schnee oder klirrender Kälte.

Als Neumitglied laden wir Sie gerne zu diesem Fest ein. Mit diesem Flyer erhalten ein Freigetränk nach Ihrer Wahl. Sollten Sie nicht kommen können, dürfen Sie das Freigetränk bei einem unserer Monatstreffen (das erste findet am 22. Januar, 20 Uhr in der Alten Schule Worfelden statt) einlösen.

Wir freuen uns auf Sie!

Fragen vorab? Rufen Sie Harald Lutz, unseren Vorsitzenden unter 06152 / 977 4103 an.

Stunde der Wintervögel

Vögel beobachten und melden

Vom 5. bis 7. Januar 2018 rufen NABU und LBV zum achten Mal zur bundesweiten „Stunde der Wintervögel“ auf. Neben den „Standvögeln“, die das ganze Jahr über bei uns bleiben, lassen sich auch zusätzlich Wintergäste beobachten, die zur Überwinterung aus dem noch kälteren Norden und Osten nach Mitteleuropa ziehen. 2017 haben insgesamt mehr als 120.000 Vogelfreundinnen und Vogelfreunde aus 82.000 Gärten rund 2,8 Millionen Vögel gemeldet. Wir haben die wichtigsten Informationen zur Aktion für Sie zusammengestellt.

So funktioniert die Aktion

Es gilt, eine Stunde lang die Vögel am Futterhäuschen, im Garten, auf dem Balkon oder im Park zu zählen und zu melden. Gezählt werden kann zu einer beliebigen Zeit. Dabei wird von jeder Art die höchste Zahl von Vögeln notiert, die sich während dieser Stunde gleichzeitig beobachten lassen. Das vermeidet Doppelzählungen. Dabei zählen auch Vögel, die sich im Garten nicht niederlassen, sondern ihn nur überfliegen.

Wer bereits in den Vorjahren mitgemacht hat, darf gerne wieder dabei sein und ruhig auch noch ein paar Verwandte, Bekannte oder Nachbarn zur Teilnahme ermuntern. Je mehr Menschen bei dieser Forschung von und für Jedermann ihre Beobachtungen zusammentragen, desto aussagekräftiger sind die Ergebnisse.

Die Meldung erfolgt online unter www.stundederwintervoegel.de. Am 6. und 7. Januar – also nur am Samstag und am Sonntag – ist außerdem von 10 bis 18 Uhr unter 0800-1157-115 eine kostenlose

Telefonnummer geschaltet. Selbstverständlich kann man auch online teilnehmen: Details finden Sie unter www.stunderwintervoegel.de

Meldeschluss ist der 15. Januar. Mitmachen lohnt sich, denn Sie können tolle Preise gewinnen, zum Beispiel ein Zeiss-Fernglas Conquest 8x42 HD im Wert von 1.145 Euro, fünf Gutscheine von Ikea im Wert von je 50 Euro, fünf Igelhäuser von Neudorff im Wert von je 39,99 Euro, fünf Fledermausquartiere von Neudorff im Wert von je 34,99 Euro, fünf Experimentierkästen „Mein erstes Vogelhäuschen“ von Kosmos im Wert von je 19,99 Euro und vieles mehr.

Die zwölf häufigsten Wintervögel im Überblick:



Kohlmeise



Feldsperling



Haussperling ♂



Amsel ♂



Blaumeise



Grünfink ♂



Buchfink ♂



Buntspecht



Rotkehlchen



Kleiber



Erlenzeisig ♂



Elster

Pilzexkursionen 2018

Wanderungen und Vorträge

Seit vielen Jahren schon bietet die NABU Gruppe Worfelden sowohl Pilzexkursionen als auch Vorträge zum Thema Pilze an. Das ausgesprochen pilzreiche Jahr 2017 hat zu vermehrter Nachfrage nach solchen Veranstaltungen geführt.

Die Worfelder Pilzwanderung gibt es bereits seit dem Jahr 1998. 2018 findet sie am 15. September um 9:30 Uhr statt. Treffpunkt ist der Parkplatz am Worfelder Bürgerhaus, Hermann-Schmitt-Straße 30. Anmeldungen über 0 61 52 / 9 77 41 03.

Der Europäische Pilztag 2018 findet am 22. September 2018 statt. Wir laden Sie an diesem Tag ein, im Naturschutzzentrum Bergstraße (Bensheim) sowohl beim theoretischen Teil (Einführung in die Welt der Pilze) als auch beim praktischen Sammeln im Wald dabei zu sein. Anmeldungen direkt beim Naturschutzzentrum (Telefon Montag bis Freitag 8:30 bis 12:30 Uhr 0 62 51 / 70 87 93).



Pilz des Jahres 2018 ist der Wiesenchampignon, der leider durch die intensive Grünlandnutzung mit immensen Stickstoffüberschüssen in Deutschland viele seiner Lebensräume verliert und daher immer seltener anzutreffen ist.